

---

## Introducción

El año pasado el Honorable Ayuntamiento de Autlán, que me enaltece el presidir, organizó una serie de actividades para conmemorar el 450 aniversario de la fundación de esta ciudad. A lo largo de los doce meses se llevaron a cabo diversas actividades artísticas, deportivas y literarias en las que intervinieron con mucho entusiasmo tanto los autlenses como algunas instituciones estatales dedicadas a difundir la cultura.

Las autoridades municipales consideramos que dentro del programa festivo debía figurar un acto académico que diera mayor realce al aniversario que conmemorábamos. Todos los regidores coincidimos en que debíamos buscar la asesoría de una institución de prestigio para obtener buenos resultados. Ya para entonces nos habíamos enterado, a través de los periódicos, de que El Colegio de Jalisco con frecuencia organizaba, en diferentes cabeceras municipales, interesantes coloquios en los que se abordaban distintos temas relacionados con la historia regional.

Un coloquio que se refiriera a la historia de Autlán era justamente lo que necesitábamos para darle consistencia y brillo a tan importante aniversario. Por medio de la licenciada Ana María de la O Castellanos y del licenciado Rafael Cosío Amaral, establecimos comunicación con el presidente de dicho Colegio, el doctor José María Muriá, y con el maestro Jaime Olveda, coordinador académico del mismo, para buscar la posibilidad de efectuar uno en nuestra ciudad.

El Colegio de Jalisco, siempre atento y presto a difundir el conocimiento de la historia y de la cultura en todos los ámbitos de nuestra entidad, nos brindó todo el apoyo para realizar dicho coloquio. Pero, además, acogimos con gran entusiasmo la sugerencia del Presidente del Colegio para que publicáramos en forma conjunta un documento que fue encontrado en la Biblioteca Nacional de Madrid, el cual lleva por título *Plan que manifiesta los lugares y demás de que se compone y contiene esta feligresía de Autlán. 1777*. Por supuesto que no dudamos ni un instante en hacerlo, porque quienes tenemos la responsabilidad de dirigir los destinos de un municipio sabemos qué tan importante es fomentar la

cultura en todos sus aspectos, ya que de ello depende el grado de desarrollo que alcance cualquier sociedad.

Entre el 24 y el 25 de abril de 1993 se realizó el coloquio en el auditorio de la Escuela Preparatoria de Autlán, en el que participaron distinguidos investigadores de la Universidad de Guadalajara, El Colegio de Michoacán y del propio Colegio de Jalisco. Durante esos días, los estudiantes y el público en general tuvimos la oportunidad de escuchar distintos aspectos de la historia y la problemática actual de la ciudad donde nacimos y vivimos. Justo es destacar que esta reunión académica sirvió también para rendir homenaje a uno de los autlenses que ha hecho valiosas aportaciones a la historiografía jalisciense. Me refiero al doctor Rubén Villaseñor Bordes, a quien le entregamos, al final del acto, un diploma como testimonio de gratitud y reconocimiento.

Los artículos que comprende este número de la ya prestigiada revista *Estudios Jaliscienses*, que publica trimestralmente El Colegio de Jalisco, son los que presentaron sus autores en dicho coloquio. El Ayuntamiento de Autlán se siente muy complacido y agradecido con esta Institución por haber decidido editar esos trabajos, pues ellos contribuirán al mejor conocimiento histórico de este municipio. Enhorabuena.

Francisco Julián Iñiguez García